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中西区区议会  

二零二二至二三年度  
文化、教育、医疗、康乐及社会事务委员会  

第五次会议纪录  
 
 
日  期：二零二二年十月二十日 (星期四 ) 
时  间：下午二时三十分  
地  点：香港中环统一码头道 38 号  
       海港政府大楼 14 楼  
       中西区区议会会议室  
 
出席者：   
临时主席   

杨浩然议员 *  
(第一部分—选举委员会临时主席 ) 
  

杨哲安议员 *  
(第二部分—正式会议 ) 
  

委员   

杨浩然议员  [注：在第一部分会议主持选举临时主席 ] 

杨哲安议员  [注：在第二部分会议为主席 ] 

 
注： *出席整个会议的委员  
 
缺席者：  

 

彭家浩议员   

 
嘉宾名单：  
第 4 项及第 5 项   
何淑仪女士  康乐及文化事务署  中西区康乐事务经理  
游润华女士  康乐及文化事务署  中西区副康乐事务经理  

（分区支援）  
  
列席者：   
梁子琪先生 ,  JP 中西区民政事务专员   
谢颖嘉女士  中西区民政事务助理专员  
杨婧倩女士   中西区民政事务处  一级行政主任 (区议会 ) 
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郑柏忠先生  教育局  高级学校发展主任 (中西及南区 )2 
王志良先生  社会福利署  中西南及离岛区助理福利专员 2 
刘秀萍女士  康乐及文化事务署  高级经理 (港岛西 ) 
周群慧女士  康乐及文化事务署  经理 (港岛西 )市场推广及地区  

活动  
  
秘书：   
杨洛燊先生  中西区民政事务处  行政主任 (区议会 )5 
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欢迎  

1.  区议会副主席杨浩然议员欢迎各与会者出席二零二二年至二零二三年

度中西区区议会文化、教育、医疗、康乐及社会事务委员会 (文教会 )第五次

会议。由于中西区区议会辖下文教会主席及副主席的职位同时悬空，根据《中

西区区议会会议常规》(《常规》)第 34(7)条，会议需要在出席的委员会成员

当中，选出一名议员为临时主席，主持该会议。他表示将以区议会副主席身

份，主持会议的第一部分，即选举委员会临时主席。由于疫情反复，为保障

大家健康，减低传染的风险，秘书处已增设挡板。为避免人群长时间聚集，

是次会议设有以下安排：  
(i)  不招待公众人士旁听；  
(ii)  秘书处只会安排最简要人手；  
(iii )  入内采访的传媒及议员助理需要登记真实姓名及手机号码，以便

万一有需要可进行追踪；  
(iv)  进入会议室的人士需接受探热，秘书处已备有红外线非接触式探

热器；  
(v)  所有与会人士需要自备及配戴口罩；  
(vi)  为确保卫生，是次会议秘书处将不提供茶杯，议员可自备水瓶；  
(vii)  增设咪套。  

 
此外，为配合政府的防疫措施，由二零二一年十一月一日起所有进入海港政

府大楼的人士，于到达相关政府处所时（如中西区区议会会议室），必须使

用安心出行流动应用程式，扫描安心出行二维码，以便在出现确诊个案时进

行接触者追踪，否则将会被拒绝进入上述政府处所。处所职员有权核实登记

人提供的资料。政府了解市民对私隐的重视，在设计安心出行流动应用程式

时以保障个人私隐为原则，会确保即场收集的个人资料的保留时间不超过收

集资料所需的目的，有关资料如无须继续保存，将于 31 日内被销毁，请与

会者留意上述安排，直至另行通知。另外，为识别与会者的身份，秘书处职

员会检查进入会议室人士的职员证及索取名片，以作记录。  
 
 
第一部分—选举委员会临时主席  
第 1 项：通过第一部分会议议程  
(下午 2 时 32 分 ) 
 
2.  杨浩然议员表示由于其他委员没有意见，他宣布议程获得通过。  
 
 
第 2 项：选举委员会临时主席     
(下午 2 时 32 分至 2 时 33 分 ) 
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3.  杨浩然议员表示由于中西区区议会辖下文教会主席及副主席的职位同

时悬空，根据《常规》第 34(7)条，出席的委员会成员须以简单多数票的方

式，在出席的委员会成员当中，选出一名议员为临时主席，主持该会议。临

时主席将享有《常规》赋予主席主持会议的一切权力。他询问有没有委员提

名。  
 
4.  杨哲安议员表示有意参选临时主席。  
 
5.  杨浩然议员表示由于只有一位候选人，因此他宣布杨哲安议员当选是

次会议的临时主席。根据《常规》第 34(7)条，临时主席将主持今次会议，并

享有《常规》赋予主席主持会议的一切权力。由于《常规》并未提及会议前

后临时主席除主持会议外的其他权力，故秘书处将会继续按《常规》第 7(2)
条的做法，在日后相关的委员会会议前，将拟备议程和传阅会议文件。如秘

书处在会议的三个净工作日前接获过半数议员对有关讨论事项或文件的书

面或口头反对，则有关讨论事项或文件须予撤销。现在将会议第二部分交由

杨哲安议员继续主持。  
 
 
第二部分—正式会议  
第 1 项：通过第二部分会议议程  
(下午 2 时 34 分 ) 
 
6.  临时主席表示为了更有效进行讨论，现建议每项讨论事项以「四分钟

包问包答」形式进行，亦请各位出席代表在发言和回应时尽量精简。另外，

他提醒委员在有需要时作出适当的利益申报。由于委员没有意见，他表示会

议议程获得通过。  
 
 
第 2 项：通过二零二二至二零二三年度文教会第四次会议纪录  
(下午 2 时 35 分 ) 
 
7.  秘书处于会前未有收到委员就第四次会议纪录（拟稿）提出修订建议。

由于委员对会议纪录（拟稿）没有意见，临时主席宣布纪录获得通过。  
 
 
第 3 项：续议事项查察表  
       (中西区文教会文件第 18/2022 号 )                                
(下午 2 时 35 分 )  
 
8.  临时主席请各位委员备悉续议事项查察表。  
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第 4 项：中西区人宠共融活动  
       (中西区文教会文件第 19/2022 号 )                                                  
(下午 2 时 35 分至 2 时 49 分 ) 
 
9.  临时主席欢迎嘉宾出席会议。  
 
10.  临时主席开放讨论，各委员的意见如下：  

 
(i)  杨浩然议员表示「人宠共融」是一个值得讨论的议题，他不解为何本地

的宠物主人都习惯带宠物到街上便溺，令街道变到骯脏及对途人造成

困扰。他分享自己在英国读书的经历，当地的狗只懂得自行去抽水马

桶排便，其主人表示是训练而来的成果。杨议员对于狗只主人只会让

狗只在街上便溺，却不会让狗只在自己家中排便感到疑惑，虽说有主

人愿意收拾粪便，但有些人却只会随意喷水或用报纸包起粪便，污渍

仍然留在地上。他认为可以藉「人宠共融」活动的机会，加强对宠物主

人的教育。  
 

(ii)  临时主席认为狗只的小便，特别是雄性，有霸占地盘的作用，因此附有

浓烈气味。狗只的天性令它们在街上便溺霸占地盘，问题在于带狗只

散步的人处理狗只大小便十分马虎，只会随意用水喷洒了事，令到街

上充斥大小便的气味，引起途人不满。临时主席希望有关政府部门知

悉这个问题。他分享自身经历：每当他与政府部门代表巡查街道时，都

有当区居民能够预早知道，原因在于每次巡查之前部门都会在街上喷

洒漂白水消除街上的异味。他希望政府部门能够加强平日的执法力道，

例如警告或检控违规的市民，而非只在他巡视前才清洁街道。另外，他

反映有「人宠共融」公园缺乏适合宠物使用的设施，例如狗只厕所等，

或设施已经非常残旧。宠物主人难以凭设施分辨「人宠共融」或「非人

宠共融」公园，希望政府增加及维修宠物公园的设施。除此之外，他希

望政府研究将面积较大的公园分开为「宠物友善」及「非宠物友善」区

域，「宠物友善」区域可让狗只脱开绳索自由奔跑，而「非宠物友善」

区域则让其他市民使用。  
 

11.  康乐及文化事务署 (康文署 )中西区副康乐事务经理 (分区支援 )游润华

女士回复，康文署辖下的康乐场地主要用作康乐体育及休憩用途。就临时主

席建议在山顶花园增设「人宠共融」的空间，康文署已于其中拣选了两个合

适的位置，亦已准备了相关资料向委员解说，并询问是否待彭家浩议员在稍

后出席中西区地区工程及设施管理委员会（地管会）会议时才一并解说。她

续解释「宠物公园」及「宠物共享公园」的分别，例如：「宠物公园」在设

计时已考虑到宠物的使用需要，因此设有供宠物使用的设施，亦安装了围栏
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供宠物主人及其宠物共享空间；而「宠物共享公园」内，宠物主人须为狗只

系上带子作牵引，让宠物主人及狗只使用空间的同时，不喜欢狗只的人士亦

能使用场地。故此，在山顶花园增设宠物设施仍有待讨论。康文署会准备相

关宠物设施的参考资料予委员参阅，并会与临时主席稍后到现场视察，然后

再进行地区咨询。  
 
12.  临时主席询问杨浩然议员对于等待彭家浩议员出席的看法。  
 
13.  杨浩然议员认为留待彭议员出席时才请康文署一并解说会比较好，因

为可以收集更多委员的意见。另外，杨议员赞同「人宠共融」的概念，但是

他表示要留意如何令他们融洽相处，例如如何保障抗拒甚至害怕狗只的市民

使用公园的权利；如何确保狗只不会袭击市民；以及狗只随处便溺的问题。

他表示知道教育宠物主人的重要性，但是宠物主人本身就知道应该怎样做，

只是选择不做而已。政府部门如果能够摒弃以往被动地执法，改为主动恒常

地针对狗只随处便溺执法，相信能够更有效地促进「人宠共融」。  
 
14.  临时主席同意留待下一次地管会再聆听康文署的讲解，如果能够等到

完成实地考察后再讲解则更好。另外，宠物主人离开香港后遗下宠物，不论

是常见或不常见的宠物，都造成不少问题。他分享遇见过被遗弃的鹦鹉、龟、

蜥蝪等非常见的宠物，因此希望有关部门，例如渔农自然护理署，留意非常

见宠物的领养问题。  
 
 

 

第 5 项：中西区缺乏公众网球场设施  
    (中西区文教会文件第 20/2022 号 )                
(下午 2 时 49 分至 2 时 52 分 ) 
 
15.  临时主席欢迎嘉宾出席会议。  
 
16.  临时主席表示疫情缓和下，区内的运动场地都逐步向公众开放。政府

最近推出辣招针对租订运动场地「炒卖黄牛门票」的现象，因此询问部门区

内网球场的使用情况有没有因此改善。  
 
17.  康文署中西区副康乐事务经理 (分区支援 )游润华女士回复暂时没有

2022 年康文署辖下网球场的使用资料，惟她表示 2021 年港岛区内网球场的

使用率，与疫情前的使用情况相约，即维持八至九成的使用率。撇除非繁忙

时段，市民对港岛区网球场的需求与其他热门运动场地一样殷切。  
 
18.  临时主席表示高使用率固然好，但当中可能包含网球教练租用整个网

球场地但只用到其中一部分作训练用途，而浪费了其他空间的情况。他反映

政府辖下的网球场地全属国际标准场地，但缺乏适合训练的细小场地。他表
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示下次会议或会递交讨论文件，询问部门有关网球训练场地的情况。  
 
 
 
 
第 6 项：康乐及文化事务署 2022-23 年度在中西区筹办的文化艺术活动的汇

报  

       (中西区文教会文件第 16/2022 号 )                    
(下午 2 时 52 分 ) 
 
19.  临时主席请各委员备悉文件。  
 
 
第 7 项：康乐及文化事务署在中西区举办的康乐体育活动汇报  

       (中西区文教会文件第 17/2022 号 )                                           
(下午 2 时 53 分 ) 
 

20.  临时主席请各委员备悉文件。  
 

 
第 8 项：其他事项                                            
(下午 2 时 53 分 ) 
 

21.  委员没有提出其他事项。  

 

 

第 9 项：下次会议日期                              
(下午 2 时 53 分 ) 

 
22.  临时主席表示下次会议日期、政府部门截交文件日期及委员截交文件

日期为待定。  
 
23.  会议于下午 2 时 53 分结束。  

 
 
 

会议纪录于二零二三年一月十二日通过  
   
                      临时主席﹕杨哲安议员  

 
                                      秘书﹕杨洛燊先生  
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中西区区议会秘书处  
二零二三年一月  


